
07A2013年8月22日 星期四 编辑／敬芳 校对／王岚 组版／洪岭

今日关注

□记者 邓超 见习记者 王雨 实习生 潘静
郭玉洁/文 首席记者 高山岳/图

“你们要做有梦想的人，没有目标、不为自
己梦想奋斗的人，算不上‘好人’……”昨日，在

“晚报相伴20年之金鑫爱心助学活动”捐款发
放仪式现场，金鑫集团董事长年永安的“个性”
寄语，触动了在座许多受助大学新生的心。

16年，近亿元——年永安1997年创立金
鑫集团以来，他和他的企业累计为社会捐出的
善款金额，对大部分人来说已是“天文数字”。
他为何痴心公益，特别是对资助教育情有独
钟？来听听他的故事。

做公益会上瘾 帮助人最快乐
——访金鑫集团董事长年永安

昨日，受助大学生毛茜茜在捐
助现场讲述了自己坎坷的成长经
历，感动了许多人。

年永安听后，给在座的贫困
大学生讲了自己的见解：“贫穷不
可怕，贫穷也不是罪。相反，贫穷
和磨难对年轻人来讲，应该是人
生最好的资本。贫穷可以催人奋
进，可以磨炼人的意志，增强人的
毅力，增强人的生存能力，经历了
贫穷和磨难，才会更珍惜今后的
生活。”

年永安的金鑫集团，现在是一

家集珠宝、金融、矿业、地产等于一
体的集团化公司。很多人可能不
知道，他最初创业时，是从摆地摊
卖袜子做起的。

年永安老家在宜阳县，他从
小 在 农 村 长 大 。 18 岁 那 年 创
业，年永安在马路边摆地摊卖袜
子，六毛钱一双，晚上回去一盘
点，不但没挣住钱，还丢了几双
袜子。

对贫困大学生成长的苦痛，
年永安感同身受。“你们再苦，也
比我那时候强。我相信你们一定

会成功！”昨日，年永安这样勉励
大家。

十几年不间断地做公益，许多
人问他“图的是什么”。

年永安说，他听过一句话，
说做公益会上瘾，他深有同感：

“每一次参加公益活动，我内心
都有深刻的感受，帮助人是最快
乐的。”

“金鑫集团虽然不是洛阳最大
的民营企业，但十几年来做公益一
直没有间断过，我们愿成为本土企
业做慈善的榜样！”年永安说。

他说，做公益会上瘾，帮助人是最快乐的

1999年，年永安的企业规模还
算不上大，他无意中在电视上看
到，在新安县黄河边一个小村里，
一个叫玲玲的小姑娘因父亲去世、
母亲改嫁而无法上学。小姑娘的
悲惨身世，深深刺痛了他。他当即
与有关部门联系，表示要资助这个
可怜的孩子。这一年，他还拿出10

万元，帮助100名失学女童重新回
到学校。

2009 年，他筹资 500 万元，
建立河南省金鑫爱心教育基金
会，这是我省第一家非公募基金
会，旨在凝聚社会各界爱心力
量，主要资助家庭贫困的大学新
生。到现在，已有 3600 多名贫

困学子受益。
昨日，面对省市媒体的采访，

年永安说：“教育是中华民族实现
梦想的基础，全社会都要重视教
育。帮助弱势群体，特别是因为家
庭贫困上不起学的孩子，是每个企
业家的义务。”一番话，言辞恳切，
道出了他心里的大计划。

14年前一个上不起学的小姑娘，让他定下大计划

年永安


